

Inhalt

Christian Kehrt und Franziska Torma

Einführung: Lebensraum Meer. Globales Umweltwissen und Ressourcenfragen in den 1960er und 1970er Jahren

Introduction: Lebensraum Sea. Global Environmental Knowledge and Resources in the 1960s and 1970s 313

Ariane Tanner

Utopien aus Biomasse. Plankton als wissenschaftliches und gesellschaftspolitisches Projektionsobjekt

Utopia Out of Biomass. Plankton as an Object of Scientific and Societal Imagination 323

Franziska Torma

Lebende Ressourcen und symbolisches Kapital. Westdeutsche Fischereiexperten am Golf von Thailand (1959 – 1974)

Living Resources and Symbolic Capital. West German Fisheries Experts in the Gulf of Thailand (1959 – 1974) 354

Sven Asim Mesinovic

Globale Güter und territoriale Ansprüche. Meerespolitik in der Bundesrepublik Deutschland und den USA in den 1960er Jahren

Global Common Spaces and Territorial Requests. Ocean Politics in the Federal Republic of Germany and the United States in the 1960s 382

Christian Kehrt

„Dem Krill auf der Spur“. Antarktisches Wissensregime und globale Ressourcenkonflikte in den 1970er Jahren

Krill Research. The Antarctic Knowledge Regime and Global Resource Conflicts in the 1970s 403

Sabine Höhler

Die Weltmeere. Science und Fiction des Unerschöpflichen in Zeiten neuer Wachstumsgrenzen

The World's Oceans. The Science and the Fiction of the Inexhaustible in a Time of New Limits to Growth 437